

Giovanni TOSETTI, *La dernière génération héroïque : un parcours historico-religieux et sémio-narratif, d'Hésiode au ps.-Apollodore*

Résumé : La présente étude considère les héros qui participèrent à la guerre de Troie en tant que génération située à la fin des successions généalogiques chez Hésiode, chez quelques logographes – tels qu'Acousilaos d'Argos, Hécatée de Milet, Hellanicos de Lesbos et Phérécyde d'Athènes – et le Ps.-Apollodore de la *Bibliothèque*. Au moyen d'une méthode à la fois historico-religieuse et sémio-narrative, on se propose de montrer comment, chez ces auteurs, la génération de la guerre de Troie et celle des épigones, qui suit immédiatement, concluent souvent les récits généalogiques, en marquant la fin du temps des héros, après lequel s'ouvre un régime temporel différent, celui du *hic et nunc*.

Abstract: *The Last Heroes' Generation: A Historico-religious and Semio-narrative Survey from Hesiod to Ps.-Apollodorus.* The present study concerns Trojan War heroes as the final generation in the genealogical stories composed by Hesiod, by some logographers – such as Hekataios of Miletos, Akousilaos of Argos, Pherekydes of Athens and Hellanikos of Lesbos – and by the Ps.-Apollodorus of the Library. By means of both a historico-religious and semio-narrative method, we aim to demonstrate that, according to the work of these authors, the Trojan generation and the *epigonoï*, who follow immediately afterwards, often conclude the genealogical stories. This marks the end of the heroic age, after which begins a different time, that of the *hic et nunc*.